

# Actividades AME

## Redes sociales y página web

Poco a poco seguimos avanzando y mejorando. En el caso de Twitter nos estamos posicionando como una cuenta de referencia que es consultada por aficionados, profesionales y divulgadores. Ya hemos superado la cifra de 2 600 seguidores y hemos podido seguir manteniendo la publicación diaria de contenidos.

Por lo que respecta a la página web [www-ame-web.org](http://www-ame-web.org), se ha consolidado el apartado del blog con contenidos que se renuevan diariamente, algunos de ellos con más de mil consultas. Se han abierto dos nuevos apartados en el menú principal de la web, uno dedicado a “*ofertas profesionales*” donde se publicarán las oportunidades de trabajo en empresas, convocatoria de oposiciones, etc, y otro de “*convocatorias*” para anunciar congresos, jornadas, conferencias, presentaciones. Esperamos que en ambos casos y con el tiempo, se conviertan en puntos de utilidad y consulta habitual para nuestros seguidores.

El número de visitas mensuales a la página, a lo largo del pasado año han ido aumentando significativamente llegando a alcanzar en diciembre el máximo de 20 117. El mínimo fue en agosto con 9 083 y la media mensual fue de 13 100 visitas mensuales. Como dato curioso las consultas proceden no solo de España sino de los cinco continentes (unos 49 países registrados).

## Juntas Ordinarias

Desde el último número publicado hasta el presente, han tenido lugar dos Juntas Ordinarias celebradas en la Sala de Jun-

tas de la Agencia Estatal de Meteorología, la primera el 25 de noviembre de 2019 y la segunda el 22 de enero de 2020. En ambas, aparte de los puntos ordinarios relacionados con los informes de seguimiento de presidenta, secretario y tesorero, se abordaron otros más específicos que tratamos con más detalle en los apartados siguientes.

## Búsqueda de nuevas vías de financiación

Las distintas actividades de la asociación, tanto las ya consolidadas, como las futuras, requieren una financiación que cada vez se está volviendo más crítica. Entre ellas cabría destacar las dificultades que estamos teniendo para mantener la edición en papel de la revista *Tiempo y Clima (TyC)*.

La Junta directiva está iniciando contactos con diversas fundaciones con el fin de explorar posibilidades de colaboración; el tema es complejo pues hay que adaptarse en fecha a las distintas convocatorias anuales y a las líneas de interés prioritario de las citadas entidades.

## Proyecto de nueva revista científica

La comisión mixta hispano-lusa creada en junio de 2019 por acuerdo de las juntas directivas de la AME y la APMG ha completado su labor antes de finalizar el año y quedado disuelta, en consecuencia. Como resultado, las dos asociaciones disponen ya de un proyecto viable para promover, de forma conjunta, una revista científica que llevaría por título *Atmospheric and Earth Sciences Letters*.

El proyecto, articulado en tres fases sucesivas, se ha elaborado bajo la premisa del patrocinio completo de las actividades, algo que constituirá para las juntas directivas el reto más importante si deciden continuar con el proyecto. Desde estas líneas, la redacción de la revista quiere agradecer a todos los integrantes de la comisión su entrega y felicitarles por la calidad de su trabajo.

## Candidatura a la presidencia de FLISMET

Como ya anunciábamos en nuestro número anterior, nuestro tesorero defendió el pasado 14 de noviembre en Belem (Brasil) en la Asamblea General de la Federación Latinoamericana e Ibérica de Sociedades de Meteorología (FLISMET) la candidatura de la AME a presidir la FLISMET durante el próximo periodo 2020/2021 y la nominación para el cargo de nuestro vicepresidente, José Luis Sánchez. En este número podemos dar la buena noticia del éxito de esta gestión. La presidencia de José Luis Sánchez conlleva para la AME el compromiso, expresado en su carta de candidatura, de intentar organizar en Madrid una jornada específica para promocionar la FLISMET y sus objetivos en el marco de celebración de las 36<sup>as</sup> Jornadas Científicas de la AME-21<sup>o</sup> Encuentro Hispano-Luso de Meteorología.

José Luis da a conocer su programa en la entrevista que aparece en este número de la revista y nos informa que ya ha iniciado su labor coordinando la representación de FLISMET en la reunión del foro mundial IFMS en Boston el pasado 14 de enero.

## Jornadas Científicas de la AME 2020

Las Jornadas Científicas de la Asociación Meteorológica Española – 21<sup>o</sup> Encuentro Hispano-Luso de Meteorología se celebrarán del 9 al 11 de noviembre de 2020, en Granada. El lema elegido es “Servicios Climáticos en la Península Ibérica” haciendo referencia al ámbito mediterráneo y a los servicios climáticos. Se considera también la posibilidad de celebrar a continuación de las Jornadas Científicas, el jueves 12, en Madrid, una Jornada de carácter divulgativo con AEMET, dedicada, por la mañana, a la relación entre los Servicios Meteorológicos Nacionales y las Asociaciones Meteorológicas y, por la tarde, a una reunión interna de FLISMET.

El responsable del Comité Científico de las Jornadas es Carlos Yagüe y, como en otras ocasiones, se invitará a formar parte de ese comité a la Associação Portuguesa de Meteorologia e Geofisica (APMG), a la Asociación Catalana de Meteorología (ACAM) y a la Asociación Española de Climatología (AEC).

En breve aparecerá en la página web de la AME la primera circular de convocatoria (*call for papers*) y se distribuirá información adicional en redes sociales y en la web de congresos de la AME <http://cgs.ame-web.org>.



Reunión Ordinaria de la Junta el 25 de noviembre de 2019

## Asamblea General AME 2020

La Junta Directiva ha decidido convocar la Asamblea General Ordinaria de la asociación en Madrid, el domingo día 29 de marzo de 2020 por la mañana. Entre otros temas, en la Asamblea se abordarán la propuesta de constitución de la comisión de servicios editoriales para la nueva revista científica y el incremento de la cuota del socio numerario un 2.08 %. Los asociados recibirán información adicional sobre estas medidas en la circular de convocatoria de la Asamblea General que, junto al impreso de delegación de voto, recibirán por correo ordinario en su domicilio a primeros de marzo.

Como es habitual, la AME organizará una comida de hermandad para todo los socios que deseen asistir y lo comuniquen por correo electrónico antes del día 27 de marzo a la tesorería de la AME, [tesoreria@ame-web.org](mailto:tesoreria@ame-web.org).

## Apoyo de la AME a la rehabilitación del Castillo y recinto del Observatorio del Retiro

Como ya comentamos en nuestro número anterior, “la AME como miembro de la sociedad civil, especialmente concernida en todos aquellos aspectos relacionados con la meteorología y la climatología, su historia y la conservación del patrimonio histórico relacionado con estas ciencias está muy preocupada con la actual situación planteada desde hace varios años en relación con estos edificios, por lo que se ha aprobado en Junta la elaboración de un borrador de plan de acción que permita, junto con otras asociaciones y particulares, intentar desbloquear la terminación de las obras iniciadas hace años.”

Dicho plan se ha circulado a la Junta Directiva aprobado ya en su reunión de finales de enero. En el número de abril de TyC se publicará el texto junto con noticias de su puesta en práctica.

## Participación de los aficionados en las actividades de la AME

La Junta tiene el interés de promover el acercamiento y participación de los distintos socios y colectivos que comparten nuestro interés común en la meteorología y climatología, en cualquiera de las actividades que llevamos a cabo, para lo cual se va a dedicar un espacio tanto en la revista como en la página web para este propósito.

## Concursos fotográficos

### FOTO-OTOÑO'2019

El 4 de enero de 2020 se publicaron los resultados de este concurso, cuyo plazo de admisión había concluido el 10 de diciembre de 2019. Al cierre del mismo se habían recibido un total de 78 formularios de participación, que incluían los datos de los participantes y sus fotografías presentadas, subidas por sus autores a la galería Fotometeo de la AME. El comité organizador seleccionó las 98 que cumplían con las bases y que fueron admitidas a concurso, y que quedaron expuestas temporalmente en el álbum del concurso de la galería. Posteriormente, el propio Comité realizó una segunda selección más rigurosa de las 50 que pasaron a las valoraciones del jurado, y que han quedado expuestas permanentemente en dicho álbum.

Las valoraciones finales del jurado tuvieron lugar en la Galería Fotometeo durante la segunda quincena del mes de diciembre de 2019. El resultado de las mismas, con 25 votos emitidos, se puede ver accediendo al álbum y pinchando sobre “Más valorados”, en el menú principal de la izquierda, de forma que las fotografías se pueden ver ordenadas según la puntuación que obtuvieron del jurado. La fotografía ganadora fue “La foto soñada”, de David Mancebo Atienza, que obtuvo un total de 277 puntos. Esta foto la podemos ver en la sección de fotografía de este número de TyC como “la foto del mes de septiembre”. Se da la circunstancia de que las tres fotografías que obtuvieron mayor puntuación en el concurso, es decir, las tres primeras clasificadas del mismo, corresponden a una misma tormenta, que afectó al área de Barcelona la noche y madrugada del 9-10 de septiembre de 2019. Así todas ellas fueron tomadas desde la ciudad condal o sus alrededores durante esas horas, y las tres muestran rayos nocturnos: la ya citada que obtuvo el primer premio, y también “Rayo urbano” de Enric Navarrete Bachs, que sumó 257 puntos y quedó en segundo lugar, y “Doble impacto”, de Carlos Castillejo Balsera que quedó en el tercer puesto, con 252 puntos.

Dado que también la cuarta clasificada -“Entre dos trombas”, de David Esteban- fue también tomada en el mes de septiembre, las otras dos fotografías que acompañan a la ganadora del concurso en la sección de fotografía como “Las fo-

tos del otoño”, son las quinta y sexta clasificadas del concurso: “Temporal Amelie azotando la isla de Mouro”, de Javier Membrado López (foto ganadora del mes de noviembre) y “Cumulonimbus yunque al atardecer”, de Emili Vilamala Benito (ganadora de octubre).

Las otras dos fotografías que había presentado Emili Vilamala al concurso, ambas en formato vertical, las podemos igualmente ver en este número de nuestra revista, ya que aparecen ocupando la portada y la contraportada.

La sección de fotografía de este número de TyC queda completada con el reportaje “La meteo, nuestra pasión fotográfica”, de Enric Navarrete Bachs, tercer premio del pasado Meteo-reportaje2019.

### FOTOINVIERNO'2020

Respecto al siguiente concurso trimestral, el Fotoinvierno'2020, sus bases no presentan cambios significativos respecto a las ediciones anteriores. Para el



mismo se podrán presentar fotografías tomadas en los meses de diciembre de 2019, enero y febrero del presente año. El plazo de admisión concluirá el 10 de marzo, y los resultados se publicarán a principios del mes de abril de 2020, de modo que para el próximo número de TyC podremos disfrutar con las fotografías que hayan obtenido mayor puntuación en cada uno de los meses para los que se pueden presentar fotografías.

### EUROPHOTOMETEO Y METEOVÍDEO'2020

Al cierre de esta edición de TyC estaban a punto de cerrarse los plazos de admisión de estos dos concursos de periodicidad bienal, cuyos resultados se publicarán igualmente a principios de abril del presente año.